

## Preven analistas más inflación y un mayor deterioro económico (El Financiero 02/07/08)

Preven analistas más inflación y un mayor deterioro económico (El Financiero 02/07/08) Eduardo Jardón Miércoles, 2 de julio de 2008 Elevan especialistas a 4.74% el alza en los precios. Está la meta del INPC presionada hasta 2010, advierten los expertos. Se avizoran tasas más altas, menos empleos y un crecimiento bajo. Los analistas del sector privado elevaron sus pronósticos de inflación para los próximos años. De acuerdo con la encuesta mensual del Banco de México (Banxico), en 2008 el incremento en los precios será de 4.74 por ciento, por arriba de 4.39 por ciento previsto en el mes anterior. Los resultados del sondeo indican que entre 2009 y 2012, la inflación promedio anual será de 3.54 por ciento, mayor a 3.49 por ciento que se estimó en mayo. Para Ixe, en el actual entorno, es difícil que pueda alcanzarse una inflación cercana a 3 por ciento para el próximo año, incluso, dijo, las expectativas inflacionarias para 2010 ya lucen presionadas. En un reporte, la institución financiera indicó que el deterioro en las expectativas inflacionarias podría derivar en un aumento en la tasa de fondeo por parte del Banco de México. Para 2009 y 2010, los rangos de inflación se revisaron al alza a 3.71 y 3.53 por ciento, desde 3.58 y 3.45 por ciento, respectivamente. Banamex opinó que estos ajustes no sólo son significativos, sino que, de resultar correctos, implicarían que la inflación no convergería con el límite máximo del rango pronosticado por el Banxico para finales de 2009, de 3.0 a 3.5 por ciento. La previsión de incremento en los precios en junio es de 0.39 por ciento, con lo que la inflación anual se ubicaría en 5.23 por ciento, la mayor cifra en poco más de cuatro años. Pero a partir de este mes, la tendencia anual en los precios iniciaría una tendencia decreciente, hasta alcanzar 4.74 por ciento al cierre del año. Para los expertos en economía, las presiones inflacionarias, así como el alza en las materias primas y los insumos, son algunos de los principales factores que podrían limitar la marcha de la actividad económica. Respecto al mes anterior, se preven mayores tasas de interés, un menor tipo de cambio, un menor crecimiento y generación de empleo para 2008 y 2009. En opinión de Ixe, el entorno económico de México se ha deteriorado: no sólo las presiones inflacionarias, sino también las condiciones económicas del sector externo. Sin embargo, consideró que el país mantiene sólidos sus equilibrios macroeconómicos, a la vez que la política económica ha respondido con planes contracíclicos y una mayor restricción monetaria. Menor dinamismo Los consultores entrevistados anticiparon que en 2008, el Producto Interno Bruto (PIB) de México crecerá 2.63 por ciento, cifra ligeramente inferior a 2.64 por ciento del mes previo. La reducción en el ritmo de crecimiento económico provocará una menor generación de empleo formal: la expectativa de incremento en el número de trabajadores inscritos en el IMSS se redujo de 518 a 484 mil. Para las tasas de Cetes a 28 días, al cierre del año el pronóstico aumentó de 7.37 a 7.77 por ciento. Por el contrario, la previsión para el tipo de cambio se ajustó de 10.79 a 10.63 por ciento. Los economistas consideraron que las políticas o medidas que debe aplicar el país para mejorar los rangos de inversión son principalmente de carácter estructural. Según los resultados de la encuesta, las principales acciones que deben realizarse son la reforma energética, la reforma laboral y una mayor desregulación, así como facilitar la competencia interna y fortalecer las leyes antimonopolios. El actual entorno económico propició un ligero descenso en el grado de confianza de los analistas del sector privado. Este índice es elaborado por el Banco de México con base en los cinco indicadores de confianza y clima de negocios de la encuesta. En junio ese indicador se ubicó en 84 puntos, por debajo de los 88 puntos del mes anterior, su menor registro en los últimos cuatro meses.